


Нацелены на борьбу с коррупцией
На встрече губернатора Алексея Гордеева с заместителем Ге-

нерального прокурора РФ Владимиром Малиновским шла речь 
о деятельности правоохранительных органов региона. Владимир 
Малиновский дал положительную оценку работе региональной 
прокуратуры и подчеркнул, что в регионе налажено эффективное 
взаимодействие губернатора и областного правительства с про-
куратурой и другими правоохранительными органами.  Были 
обсуждены вопросы организации работы по противодействию 
коррупции, периодической переаттестации кадрового состава и 
ротацию кадров на муниципальном уровне.

От ФОКа – до маслозавода
В Кантемировском районе приступают к реализации не-

скольких крупных проектов. В Валентиновке предприятие «Юг» 
вкладывает 40 миллионов рублей в развитие базы мясного ското-
водства. В Бондарево построят маслозавод. Инвестиции составят 
примерно 40 миллионов рублей. Оборудование для него уже при-
обретено. «Глава крестьянско-фермерского хозяйства Валерий 
Кубрак закладывает фундамент для молочного комплекса общей 
стоимостью 24,5 миллиона рублей, - сообщил «Коммуне» глава 
администрации Кантемировского района Владимир Покусаев. - В 
Кузнецовке планируется возвести такой же на 600 голов скота, 
в Митрофановке - мельницу производительностью 1200 тонн 
муки в сутки. В Кантемировке начинаются строительные работы 
на месте будущего физкультурно-оздоровительного комплекса. 
Все эти проекты реализуются благодаря решению губернатора 
Алексея Гордеева ввести особый налоговый режим в депрессив-
ных районах».

России верные сыны 
В Воронежской библиотеке искусств имени А.С.Пушкина 

открылась выставка, посвященная воронежцам – участникам 
Отечественной войны 1812 года. «России верные сыны» - тако-
во её название. Среди героев выставки стоит упомянуть имена 
братьев Мариных, Д.Н.Бегичева, Н.И.Кривцова, Н.Н.Раевского-
младшего, И.С.Тевяшова, И.Т.Радожицкого, М.С.Воронцова, 
композитора А.А.Алябьева, военного губернатора Москвы 
Ф.В.Ростопчина. Эти люди смотрят на нас с портретов в окру-
жении картин Бородинской панорамы. 

Жизнь на минимум
Правительством Воронежской области установлена величина 

прожиточного минимума за второй квартал нынешнего года на 
душу населения и по её основным социально-демографическим 
группам. Как сообщило Управление по взаимодействию со СМИ, 
в расчёте на душу населения величина прожиточного минимума 
составила 5390 рублей. Для трудоспособного населения – 5789, 
пенсионеров – 4410, детей - 5399 рублей. 

Купаться не рекомендуется
В областном центре проведены очередные лабораторные ис-

следования воды в городских водоемах. Результаты проб с 23 
мест отдыха населения показали несоответствие качества воды 
по санитарно-химическим и микробиологическим требованиям. 
Так, вода рядом с пляжем у ДК имени Кирова имеет ярко вы-
раженный неприятный запах. Кроме того, в Рамонском районе 
в пробе воды из реки Воронеж рядом с пляжем одной из баз от-
дыха у посёлка Писаревка выделен энтеровирус. Специалисты 
регионального Роспотребнадзора рекомендуют воздержаться от 
купания в этих местах.

поздравляем!
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, местами не-
большие или умеренные дожди, грозы, в отдельных пунктах 
возможен град; ветер восточный, умеренный, при грозе 
местами порывистый, сильный; температура + 31…+36.

5 августа по области – переменная облачность, места-
ми небольшой или умеренный кратковременный дождь, 
гроза; ветер восточный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура ночью +18…+23, 
днём +30…+35, местами до +39.

6 августа по области – переменная облачность, места-
ми небольшой или умеренный кратковременный дождь, 
гроза; ветер восточный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура ночью +18…+23, 
днём +30…+35, местами до +39.
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День рождения  
городского сада

евгения иЗотоВа

Любимым местом отды-
ха городской сад стал и в 
наши дни. Именно поэто-
му о его истории вспоми-
нали на большом праздни-
ке, который был посвящён  
150-летию парка. 

Затейником торжества 
стал коллектив Дома культу-
ры под руководством Лидии 
Никитиной. Это с её легкой 
руки с конца прошлого века 
прижилась традиция — еже-

годно отмечать именины го-
родского сада. 

А ещё постарались благо-
устроить детские площадки и 
аттракционы Валентина Бобы-
лева, Владимир Васильев, Та-
тьяна Ульянова, Наталья Сен-
чихина. Приятным событием 
стало вручение благодарности 
Министерства культуры РФ 
Острогожскому районному ДК 
за участие во Всероссийском 
кон курсе «Лучшее культурно-
досуговое учреждение Россий-
ской Федерации». 

в Острогожске городской сад стал популярным в 
начале шестидесятых годов XIX века. Проникнуть на 
его территорию было заветной мечтой гимназистов и 
гимназисток. Здесь играл духовой оркестр, продава-
ли мороженое в стаканчиках и чинно прогуливались 
дамы с кавалерами.
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наталья неКрылоВа
Фото Ивана ненашева

Потому-то девятнадцатилетний 
Сергей Побежимов показался мне 
настоящим феноменом. На днях он 
получил диплом слесаря по ремонту 
автомобилей. Но расслабляться и 
отдыхать от учёбы ему не придётся. 
Молодой человек осваивает ещё 
одну профессию – оперного певца. 
В сентябре он пойдёт на второй курс 
отделения сольного академического 
пения Воронежского музыкального 
колледжа имени Ростроповичей. 
Поразительно, что Сергей факти-
чески повторяет судьбу великого 
советского оперного певца и своего 
тёзки Сергея Лемешева. Тот тоже, 
прежде чем поступить в Московскую 
консерваторию, обучался рабочей 
специальности – сапожному делу. 
Молодой человек отшутился:

- Ну что вы, у меня же – бас кан-
танто, а у Лемешева – лирический 
тенор. 

Потом рассказал о себе:
- Я часто репетирую дома и до 

недавнего времени был уверен, что 
никто из соседей меня не слышит. Но 
однажды вышел на лестничную клет-
ку и получил столько комплиментов 
относительно моего голоса! – улыба-
ется будущий оперный певец.

Немногим больше года назад Сер-
гей даже не задумывался над тем, что-
бы всерьёз заняться музыкой. Правда, 
в школе научился играть на гитаре, но 
это было не больше, чем хобби. После 
девятого класса поступил в Воронеж-
ский промышленно-технологический 
колледж на автомеханика. 

- У меня страсть к автомобилям. 
До небес готов подпрыгнуть, когда 
поломку в машине найду и исправлю. 
В музыке же всё не так очевидно, 
зачастую субъективно, да и даётся 
она мне сложнее. Но именно потому 
так интересно ей заниматься, - при-
знаётся Сергей.

По его словам, в пении любую 
авторскую интерпретацию могут 
принять за ошибку, неверное по-
нимание образа. Когда исполняешь 
композицию, ум постоянно напря-
жённо работает, ведь нужно следить 
и за попаданием в ноты, и за интона-
цией. Почти всё, чему Сергея учат в 
музыкальном колледже, для него – в 
новинку.

- Когда играл на гитаре, то мело-
дию подбирал на слух, не вдаваясь в 
теоретические тонкости. Сейчас мы 
изучаем вокальное мастерство, сцени-
ческое движение и сценическую речь, 
сольфеджио, музыкальную литера-
туру и историю мировой культуры. 
После занятий, на которых изучали 
устройство машин, такой набор дис-
циплин, мягко говоря, немного непри-
вычен, - говорит Побежимов.

Кстати, Сергей Побежимов при-
нял решение о том, чтобы стать 
студентом колледжа имени Ростро-
повичей, абсолютно спонтанно. 
Однажды пришёл в творческий 
кружок, где стал играть на гитаре и 
попробовал петь. Последнее полу-
чилось, да так хорошо, что знакомые 
уговорили его прослушаться в му-
зыкальном колледже. Так началась 
певческая карьера Сергея Побежи-
мова. Первый учебный год выдался 
невероятно сложным, ведь он совпал 
с последним курсом в промышленно-
технологическом колледже.

- Целыми днями мотался из одно-
го конца города в другой, стараясь не 
пропустить занятия. А вернувшись 
вечером домой, вновь садился за 
учебники, готовился к экзаменам, - 
вспоминает Сергей.

Один из самых его любимых ком-
позиторов – Моцарт. Но молодой 
человек считает, что в творениях 
каждого из великих можно найти 
нечто интересное, то, что тебе по 
душе.

- Я люблю и размеренную во-
кальную музыку Гайдна и Генделя, 
и качественную советскую эстраду: 
песни в исполнении Муслима Ма-
гомаева, композиторов Александру 
Пахмутову, Арно Бабаджаняна. Обо-
жаю джазовые импровизации. Заво-
раживает, когда музыкант сидит за 
роялем, а в голове у него – буйство 
мыслей и эмоций. И они рождают 
прекрасную мелодию, льющуюся 
из-под пальцев. Но, безусловно, ис-
полнитель должен быть виртуозом 
и вообще культурно образованным 
человеком. Иначе его будет неин-
тересно слушать, - считает Сергей 
Побежимов.

На вопрос, что нужно, чтобы 
пришло вдохновение, он так от-
ветил: «Должно совпасть очень 
многое». По его словам, для разных 
композиций необходимы разные 

чувства: для весёлых арий – боевой 
настрой духа, а для романтиче-
ских произведений - неподдельная 
грусть. Правда, на экзаменах при-
ходится собираться независимо от 
настроения. 

Кстати, в будущем Сергей пла-
нирует получить и высшее обра-
зование, причём не одно. Он будет 

поступать сразу в два вуза, и вновь 
очень разноплановых: Воронежскую 
академию искусств и Воронежскую 
лесотехническую академию. И какую 
профессию потом выберет, пока 
ещё не решил. Кто знает, может, у 
него и впредь получится совмещать 
техническую и творческую специ-
альности?

Поющий автомеханик
Время молодых | Что он любит больше – музыку или автомобили – Сергей Побежимов пока не решил. 

У великого русского певца Сергея Лемешева в начале жизненного пути тоже была такая же дилемма
Принято считать, что физик и лирик с трудом находят общий 
язык. Я встречала в жизни множество исключений, подобное 
утверждение опровергающих. Но вот случай, когда физик и лирик 
прекрасно уживаются в одном человеке, довольно редкий. 

Указами Президента РФ за 
заслуги в научно-педагогической 
деятельности и большой вклад 
в подготовку квалифицирован-
ных специалистов присвоено 
почетное звание «Заслуженный 
работник высшей школы Россий-
ской Федерации» МАТВЕЕВУ 
Николаю Николаевичу – перво-
му проректору федерального 
государственного бюджетного 
образовательного учреждения 
высшего профессионального 
образования «Воронежская го-
сударственная лесотехническая 
академия». 

За заслуги в области сель-
ского хозяйства и многолетний 
добросовестный труд почётное 
звание «Заслуженный работник 
сельского хозяйства Российской 
Федерации» присвоено ЛОПЫ-
РЕВУ Михаилу Ивановичу – про-
фессору федерального государ-
ственного бюджетного образо-
вательного учреждения высшего 
профессионального образования 
«Воронежский государственный 
аграрный университет имени 
императора Петра I». 

За заслуги в области культуры 
и многолетнюю плодотворную ра-
боту присвоено почётное звание 
«Заслуженный работник куль-
туры Российской Федерации» 
ЗОЛОТОТРУБОВОЙ Валентине 
Ивановне – преподавателю му-
ниципального образовательного 
учреждения дополнительного об-
разования детей «Детская школа 
искусств №2 городского округа 
город Воронеж» и ШАХБАГОВУ 
Эрасту Карловичу – начальнику 
сектора управления культуры ад-
министрации городского округа 
город Воронеж.

За большой вклад в разви-
тие строительного комплекса и 
многолетний добросовестный 
труд присвоено почетное зва-
ние «Заслуженный строитель 
Российской Федерации» ЛА-
РЕЧНЕВУ Владимиру Михай-
ловичу – директору общества с 
ограниченной ответственностью 
«Управление производственно-
технологической комплектации 
строительного треста № 5», Во-
ронежская область. 

За заслуги в области образо-
вания и многолетнюю плодо-
творную деятельность награждён: 
медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени МОЗ-
ГАРЕВ Лев Владимирович – пер-
вый проректор государственного 
образовательного учреждения 
дополнительного профессиональ-
ного образования (повышения 
квалификации) «Воронежский 
областной институт повышения 
квалификации и переподготовки 
работников образования».

Надо же такому случиться:  
возле Воронежского театра оперы и балета у нашего 
фотокорреспондента сломался автомобиль. Вот тут-то и 
пригодился талант начинающего оперного певца и автомеханика 
Сергея Побежимова. Он быстро отремонтировал машину.

Вот такие замысловатые ворота в городском саду.

военные лётчики заверяют, что на 
полигон Погоново они больше не 
вернутся и в окрестностях вороне-
жа наступит долгожданная тишина. 
Об этом журналистам рассказал 
начальник воронежского гарни-
зона, командующий авиационным 
объединением ЗвО генерал-майор 
игорь макушев. 

Валерий ВалентиноВ 

 - Полигон мы не используем месяца три 
вообще. И если где-то в СМИ проскакивает 
информация о том, что лётчики вновь лета-
ют на бомбометание, то это неправда. Мы 
там не бомбим. Бомбардировочная авиация 
работает далеко от Воронежской области, - 
заверил командующий.

 Как признался Игорь Макушев, от-
казались они от Погоново из-за многочис-
ленных жалоб местных жителей. Правда, 
сначала военные пробовали уменьшить 
калибр сбрасываемых авиационных бомб. 
Однако пользы ни окрестным посёлкам, ни 
самим лётчикам это не принесло. «Нас это 
не устраивало, - сказал Игорь Макушев. - К 
войне лётчик должен готовиться в мирное 
время и готовиться основательно». 

 По словам генерала, воронежские эки-
пажи сейчас летают на полигон Кушалино 
Тверской области, где рядом нет населён-
ных пунктов. Тем более переход на новую 
современную авиационную технику, как 
самолёт Су-34, позволяет производить бом-
бометание на полигоне под Кингисеппом 
Ленинградской области. 

 Затишье скоро наступит и на аэро-
дроме «Балтимор», который стоит в плане 

генеральной реконструкции. «Всё будет 
снесено и выстроено с нуля уже в новой 
архитектуре. Две взлётно-посадочные по-
лосы, стоянки, закрытые склады», - отметил 
Макушев. 

 После реконструкции аэродром превра-
тится в современную воздушную гавань для 
200 самолётов различного класса. Сейчас 
«Балтимор», по словам Макушева, вмещает 
«в несколько раз меньше» и базируются 
на нём бомбардировщики и разведчики. 
Упор будет сделан не столько на повы-
шение интенсивности полётов, сколько на 
уменьшение шума для жителей Воронежа, 
вообще, и расположенного рядом микро-
района Тепличный в частности. 

 Первоначально предполагалось, что ре-
конструкция начнётся в 2012 году, однако 
из-за наводнения в кубанском городе Крым-
ске планы пришлось подкорректировать. 
Водяной поток зацепил и военный аэродром, 
который требует проведения восстанови-
тельных работ. «На мой взгляд, весна 2013 
года – самый реальный срок начала строи-
тельства. Затянется оно на два года. Авиация 
из Воронежа на это время уйдёт. Так что 
на два года жители могут забыть о нашем 
существовании», - заметил командующий. 
При этом он отметил, что руководство Воро-
нежской области относится к инициативам 
военных с пониманием. 

 Кроме того, до конца 2012 года на «Бал-
тимор» должна поступить новая эскадрилья 
Су-34, с появлением которой базирование 
в Воронеже «громыхающих» Су-24 полно-
стью прекратится. «Су-34, Су-27 СМ - до-
статочно тихие самолёты. Им форсажный 
режим на взлёте не нужен», - объяснил 
генерал. 

Тишина в Погоново  
и на «Балтиморе»
армия | На аэродроме «Балтимор» в течение  
двух лет будет проходить масштабная реконструкция

татьяна петренКо

«Сильный духом» – пожа-
луй, это и есть лучшая характе-
ристика для каждого из участ-
ников автомарафона. Каждый 
из них доказал не только себе, 
но и окружающим, что инвалид-
ность – это не приговор.

Участники марафона Алек-
сей Ермохин и Игорь Ушаков 
показывали зрителям настоя-
щие чудеса на… инвалидных 
колясках. Сердце замирало, 
глядя, как Игорь постепенно 
заезжал на доску, под которой 
лежал Алексей. 

– Пока ещё не успели хо-
рошенько отработать. Идея 
номера родилась всего два дня 
назад, - делился потом с жур-
налистами Алексей.

Вот уже 23 года он прикован 
к инвалидному креслу. Взорвав-
шийся снаряд в Польше лишил 
пятерых его сослуживцев жиз-
ни, а троих, в том числе и его, 
ног. При этом он с лёгкостью 
отжимается от пола вместе с 
висящей гирей у себя на шее. 
За год он стал мастером спорта 
по русскому жиму. Вот и среди 
участников соревнований мара-
фона по этому виду спорта ему 
не было равных.

Инициатором проведения 
марафона «Сильные духом» 
является Общероссийская об-
щественная организация ин-

валидов войны в Афганистане 
и военной травмы «Инвалиды 
войны». В этом году мероприя-
тие посвящено четвёртой годов-
щине грузинско-осетинского 
конфликта и установлению 
мира. На воронежской земле 
официальный старт марафон 
получил у музея-диорамы, где 
прошли митинг и возложение 
цветов к мемориалу.

А уже в парке участни-
ков и гостей марафона жда-
ли спортивные состязания по 
армрестлингу, дартсу, штанге, 
шахматам и шашкам, новусу – 
латышскому национальному 
виду спорта сродни бильяр-

ду. Неподалёку воронежских 
инвалидов-колясочников Гали-
на Филиппова учила правилам 
бочча – игры, появившейся 
у нас совсем недавно. Галине 
бочча близка и потому, что она 
напоминает кёрлинг, в котором 
она стала серебряным призёром 
на чемпионате Европы. Ещё она 
занимается стрельбой, дартсом, 
любит поэзию, много читает.

- Мы хотим показать обще-
ству, другим людям с ограни-
ченными возможностями, что 
инвалид – это полноценный 
член общества, которому не 
чужды спорт, творчество, семья, 
активная общественная жизнь, 
- рассказывает Галина.

Завершился марафон гала-
концертом «Мы живём в Рос-
сии». После Воронежа марафон 
отправится в Ростов-на-Дону. 
Его путь пройдёт через Черкесск, 
Нальчик, Беслан, Владикавказ, 
Грозный, Волгоград, Тамбов.

И сильны они духом!
cобытие | вчера областной центр принял эстафету 
регионального этапа общероссийского социально-
патриотического марафона «Сильные духом». Самое 
активное участие в нём приняли инвалиды всех катего-
рий, в том числе и колясочники. Основные мероприятия 
прошли в парке «алые паруса».

Каждый день они доказывают себе и другим,  
что являются полноправными членами общества.

Закон об образовании – в Госдуме
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев направил в Госдуму 

РФ законопроект об образовании в РФ, сообщает РИА «Новости». 
Он должен заменить два других базовых закона «Об образовании» 
и «О высшем и послевузовском профессиональном образовании», 
которые были приняты в 1992 и 1996 годах соответственно. Работа 
над проектом закона началась ещё в 2009 году. Первая рабочая вер-
сия, опубликованная на сайте Минобрнауки РФ, вызвала большой 
интерес как у профессионального сообщества, так и у рядовых 
граждан, которые представили значительное число замечаний. 
Свои предложения внесли Госдума, Совет Федерации и Обще-
ственная палата РФ. Закон может быть принят уже в этом году.

Посланник покинул Сирию
Спецпредставитель ООН и ЛАГ Кофи Аннан, с февраля этого 

года выступавший посредником в урегулировании сирийского 
кризиса, сложил свои полномочия, сообщает Интерфакс. На 
пресс-конференции в Женеве он заявил, что ни он, ни кто-либо 
другой пока не могут убедить правительство и оппозицию Сирии 
в необходимости начала процесса политических преобразований. 
Он также отметил отсутствие единства в международном со-
обществе, что не позволяет положить конец сирийскому кризису. 
Среди причин своей отставки Аннан назвал «поиск виноватых» и 
«очернительство» среди членов Совета Безопасности ООН. 
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У карты области
Терновский район

Реконструируют центральную площадь
Местные жители и гости райцентра не могли не заметить 

строительного бума на центральной площади в Терновке. Здесь 
снято старое асфальтовое покрытие. Разравнивают и утрамбо-
вывают песок, гравий  и отсев. Очередь за новым асфальтом. 
Площадь была сооружена еще в 1966 году и за прошедшее время 
серьезно обветшала.

Строительные работы ведет СМУ-90 из Воронежа, выиграв-
шее тендер. Что касается  денег, то они -  субсидия местному 
бюджету из бюджета областного для финансирования инве-
стиционных программ развития социальной и  инженерной 
инфраструктуры муниципального значения.

Планёрки на выезде
Планерки не совсем  обычного формата стала практиковать 

администрация Терновского района. Местом их проведения все 
чаще становятся не зал заседаний, а сельские поселения. По 
мнению главы райадминистрации Ирины Беловой, так можно 
более наглядно представить проблемы на местах  и  пути их 
решения. Кроме того, в совещаниях такого рода, как правило, 
участвуют главы близлежащих сельхозпоселений, руководите-
ли предприятий, организаций и  учреждения, расположенные 
на конкретной  территории, и местные депутаты.

Выездные планерки уже состоялись в Козловке и Алек-
сандровке.

Каникулы – на поле
Свои летние каникулы студентка второго курса Воронеж-

ского университета инженерных технологий Дарья Равинская 
проводит так: теплому морю или туристической поездке она 
предпочла работу на уборке зерновых в качестве помощника 
комбайнера у своего отца, механизатора ООО «Есиповская 
нива» Михаила Равинского.

Кстати, нынешняя жатва у Даши – третья по счету. Зара-
ботанные деньги  она  собирается потратить  на дальнейшее 
обучение и проживание в областном центре. Несмотря на то, 
что учится на бюджетной основе, лишних денег у девушки, как 
и у любого студента, не бывает.

«Газель» в подарок большой семье
Многодетная  семья Татьяны Казаченко из Дубровки по-

лучила документы на право владения новеньким автомобилем 
«Газель». Счастливчики получили ее в подарок по ведомствен-
ной целевой программе «Социальная поддержка многодетных 
семей, имеющих пять и более детей».

Автомобиль для всей семьи.

Сёла празднуют именины
Третий год подряд в Терновском районе отмечают Дни села. 

В программах мероприятий – чествование лучших производ-
ственников и работников социальной сферы, ветеранов труда, 
концерты художественной самодеятельности, дискотеки. Как 
считают организаторы, подобные мероприятия  сплачивают  
людей,  позволяют им почувствовать единой семьей, дают 
душе праздник.

В нынешнем году такие праздники состоялись в Есипове, 
Александровке, Чубровке, Русанове, Костино-Отдельце, Там-
бовке и  Кисельном.

По  славянским обычаям
На  муниципальном пляже, на берегу Савалы в Русаново, 

прошел театрализованный праздник в честь языческого бо-
жества Купалы, организованный сельской  администрацией, 
сотрудниками местного Дома культуры. Участники представ-
ления водили  хороводы, прыгали через костер. Девушки плели 
венки и  пускали их по воде, загадывая на суженого. И, конечно 
же, было много старинных песен.

Презентовал  новую книгу
Недавно на очередном заседании районного литературного 

клуба «Лира» педагог и прозаик из Костино-Отдельца Леонид 
Аронов презентовал коллегам свою новую книгу «Танечка 
Мохова, баба Нюра и другие», увидевшую свет в областной 
типографии. В книге собраны его  рассказы про незаурядную 
девочку, ее родных и друзей.

Несомненно, сборник найдет своих  благодарных читателей, 
как и предыдущие книги автора.

Веселила «Весельчанка»
Терновский союз пенсионеров никому не дает скучать. Не-

давно его вокально-хореографический ансамбль «Весельчанка» 
побывал с концертной программой в Русановском доме времен-
ного проживания и реабилитационном центре для пожилых 
людей и инвалидов. Выступления самодеятельных артистов  
нашли живой отклик в сердцах зрителей непростой судьбы.

За отличную учёбу
Несомненно, что нынешний год надолго запомнится семи-

класснице из терновской средней школы № 1 Юле Сорокиной. 
За отличную учебу и активную общественную работу она была 
поощрена  поездкой по странам Европы. Девочка побывала в 
Чехии, Германии, Италии и Австрии.

Финансировали поездку местные спонсоры.

Поедут «на Россию»
Как известно, команда юных футболисток Терновского 

района завоевала первое место в областных соревнованиях на 
приз клуба «Кожаный мяч», финал которых проходил недавно 
в Новой Усмани. Теперь девять из  них включены в сборную 
Воронежской области, и они станут участниками соответствую-
щих Всероссийских игр в Геленджике.

Женский футбол – это серьёзно.

Сообщения подготовили  
Иван ХОДЫКИН, Валентина АЛЕКСАНДРОВА,  

Лилия ПАШАЕВА и Жанна АСАНОВА.

В тени «золотого льва»
Испытано на себе | В попытках найти работу воронежцы часто сталкиваются с сетевыми продавцами БАДов

Так получилось, что в связи 
с реорганизацией и ре-

структуризацией нашего теле-
канала я, как и многие другие 
журналисты, оказался «за 
штатом». Пришлось подыски-
вать другие источники дохода, 
приличествующие солидному 
50-летнему мужчине «со свя-
зями». Увы, дело оказалось 
непростым, хотя бы потому, что 
я мало похож на 25-летнюю де-
вушку со знанием 1С и опытом 
торгово-административной 
работы, а идти в дворники на 5 
тысяч, пожалуй, ещё рановато. 
Наконец на сайте одной из 
газет бесплатных объявлений 
среди вакансий мутным брил-
лиантом блеснула надежда: 
срочно требуется помощник 
руководителя (в офис) с за-
работком около 17 тысяч руб-
лей. Возраст мой оказался не 
критическим, не требовалось 
и знание пресловутой 1С, как 
и компьютера вообще, а также 
высшее образование и опыт 
работы. 

За спиной с кнутом стояла 
Нужда, а вперёд звали Надежда 
и профессиональный журна-
листский интерес. В общем, я 
решил клюнуть на наживку и 
посмотреть, какая сковородка 
мне уготована. Вот тут-то всё 
и началось…

Офис оказался  буквально в 
пяти минутах ходьбы от моего 
дома  и размещался буквально 
через стенку от нового обще-
ственного музея С.А.Есенина. 
Вывески нет, на двери скром-
ная табличка «Инфо-центр», 
на входе скучающая дама и ста-
рый мёртвый компьютер для 
антуража, внутри небольшой 
лекционный зал и комната на 
десяток крохотных столиков, за 
которыми либо скучали, либо 
кому-то что-то втолковывали 
несколько сотрудников разного 
пола, в основном женского. Как 
выяснилось позже, этот офис 
новый, ещё не обустроенный. 

После собеседования и 
оформления бейджика с фото-
графией я был «закреплён» за 
милой и общительной леди 
моложе меня. Началось моё 
обучение и вхождение в курс 
предполагаемой работы. 

На первой вводной лекции в 
пятницу присутствовало 8 «со-
искателей», а с понедельника 
лекции читались… мне одному. 
Ничего удивительного. Суще-
ствует статистика, согласно 
которой из 100 «соискателей» 
после телефонного и очного 
собеседования  «к финишу» 
приходят  человек восемь, а то 
и меньше.

Но я отвлёкся от главного: 
куда же  я угодил, и что мне 
предлагали делать? Здесь не-
обходима важнейшая оговорка, 
дабы меня не обвинили в не-
точности и искажении фактов. 
Так вот, все сведения о между-
народной компании «Тиенс» 
(«Тяньши»), о которой даль-
ше пойдет речь, и работе её 
дилерско-дистрибьюторских 
подразделений в России взяты 
из открытых информационных 
источников - интернет-сайтов 
ru.tiens.com и www.larin-system.
ru, а также из прослушанных 
лекций и ответов на мои во-
просы сотрудников вышеназ-
ванного «Инфо-центра». 

Итак, «Тиенс», «Тяньши»... Я 
попал под нежное крылышко... 
льва. Именно так, поскольку 

крылатый лев - символ  осно-
ванной в 1995 году в Китае  и 
вскоре ставшей международ-
ной компании «Тиенс» (Tiens 
Group), у себя на родине имену-
емой «Тяньши». Основная про-
дукция «Тиенс» - оригинальные 
биодобавки, созданные на осно-
ве древней китайской медицины 
с помощью «хай-тек», бытовая 
химия природных составов, 
различные оздоровительные 
приборы. Компания ещё много 
чем занимается, вплоть до тур-
бизнеса. Обласканная внима-
нием  Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ) и ряда 
других влиятельных междуна-
родных сообществ, а позднее 
и ООН, «Тиенс» в 1999 году 
внедрилась в Россию. При-
чём, как мне рассказывали, по 
приглашению Правительства 
РФ «для оздоровления народа 
и борьбы с безработицей пу-
тём создания новых рабочих 
мест». Россия стала 23-й стра-
ной, подпавшей под «обаяние» 
крылатого льва «Тяньши». 
А уже в 2003 году компания 
объявилась в  Воронеже, где 
здравствует и по сей день, ак-
тивно расширяясь (особенно в 
последнее время) и открывая  
новые «конторы» вроде нашего 
«Инфо-центра». На наивный 
вопрос: «Зачем?» - следует от-
вет: «Для продвижения товаров 
к потребителям». 

О качестве и полезности 
продукции «Тяньши», вроде бы 
обладающей грандиозным чис-
лом престижных международ-
ных сертификатов, патентов и 
т.п., пусть судят специалисты 
(мне, к примеру, на лекции про-
демонстрировали коробочку 
неизвестно с чем, а также по-
мятый тюбик с супердорогой 
«чисто природной» зубной 
пастой и входящую в комплект 
«навороченную» щётку, кото-
рой позавидовали бы жители 
Рублёвки, с остальным же зна-
комился на сайтах компании). 
Как же она «продвигается» к 
потребителям? Вот это самое 
интересное.

Существуют две основ-
ные системы реализации 

произведённой продукции. 
Первая, наиболее распро-
странённая: «производитель-
п е р е к у п щ и к и - р о з н и ч н а я 
торговля-покупатель». В  ре-
зультате её действий в самом 
большом выигрыше (из-за 
накруток, порой на сотни про-
центов повышающих сто-
имость отпускного товара) 
оказываются перекупщики 
и розница, а в проигрыше - 
производители, получающие 
минимум прибыли, и покупа-
тели, обретающие желанное 
по ого-го каким ценам. К тому 
же система сама по себе весьма 
расходная по всем её звеньям: 
немалые затраты на рекламу, 
налоги, транспорт, хранение, 
«усушку-утруску», зарпла-
ту персоналу и т.п. Добавим 
сюда и возможную торговлю 
контрафактом, то есть поддел-
ками, которые всегда гораздо 
дешевле оригиналов и от кото-
рых  истинный производитель 
несёт немалые убытки. 

Руководство компании «Ти-
енс» выбрало для работы вари-
ант второй, гораздо более эко-
номной  системы, именуемой 
«МLM». По сути это хорошо 
известный нам сетевой мар-
кетинг, только «сбоку». Здесь 
полностью исключается кон-
трафакт, поскольку он невозмо-
жен при схеме «производитель-
дистрибьюторы(дилеры)-

покупатель», да и торговая 
«накрутка» невелика (в случае 
с «Тиенс», как мне сообщили, 
она не должна превышать 20 
процентов от оптовой цены). 
Зато до фантастических раз-
меров раздувается дистрибью-
торское звено, в котором мне и 
предстояло работать.

...Так вот в чём дело: я готов-
люсь стать членом всемирно-
глобальной тиенсовской  «Си-
стемы успеха»! Забегая впе-
рёд, скажу, что она по своей 
структуре жутко напоминает 
какую-то древнюю религию 
со жрецами низших и высших 
рангов и своими великими 
«гуру», сулящими последова-
телям райские блага (в нашем 
случае материальные). Выяс-
нилось, что я  претендовал на 
звание очень даже неплохого 
для начала «жреца» о четырёх 
звёздах (4*). Напомню, что 
в «вакантном» объявлении 
значилось «помощник руко-
водителя»... 

Не останавливаясь на раз-
вёрнутой «анатомии» «Систе-
мы успеха», перейду к прагма-
тичной сути. Чтобы обрести 
и подтвердить свой четырёх-
звёздный статус в компании, 
мне требовалось, во-первых, 
завершить обучение (бесплат-
ное), после чего со мной за-
ключается контракт от имени 
компании, за оформление ко-
торого полагается заплатить  
350 рублей. Во-вторых, приоб-
рести у «Тяньши» товаров по 
каталогу на сумму 12-15 тыс. 
рублей (кстати, сотрудникам 
компании предоставляется 
20-процентная скидка на все её 
товары и услуги). Зачем? «Ну 
как же, вы же открываете через 
компанию свой бизнес и обя-
заны сделать стартовый взнос, 
да и просто познакомиться с 
продукцией». В-третьих, я дол-
жен в течение месяца набрать 
команду из таких же трёх «ло-
хов», как и я. Выяснилось, что 
для моей леди я как раз должен 
был стать третьим «лохом», 
чтобы ей продвинуться выше; 
потому она меня так и обхажи-
вала. Как? Да с помощью той 
же «наживки», на которую я 
намеренно «клюнул» на удоч-
ку «Тяньши»: объявления в 
газете, на интернет-сайтах и на 
фонарных столбах, с указанием 
своего мобильника («ваши 
же клиенты!») и за свой счёт 
(«ваш же бизнес!»), те же со-
беседования и лекции (меня, 
краснодипломного преподава-
теля, очень позабавила «лек-
ция» 20-летнего парнишки, да 
и других «маститых» лекторов 
«Информ-центра») вплоть до 
записи «в ряды». 

Вот тут уже я с их «ниже-
стоящих» покупок товаров 
получал бы 19 процентов, поло-
женных уровню 4*, и вострил 
лыжи в многозвёздные выси, 
озадачив своих «рекрутов» 
набором и потрошением  оче-
редных последователей учения  
компании «Тиенс». Тем более 
что для своих успешных «жре-
цов» у неё предусмотрена все-
благая система стимулирую-
щих поощрений - от скромных 
подарков для «мелочи» вроде 
меня  до солидных процентов 
от общемировой прибыли ком-
пании, самолётов и коттеджей 
для корпоративных «небожи-
телей». Какая потрясающая 
карьера, да быстрая!

От таких перспектив у меня 
чуть было не закружилась 
голова. Но я всё-таки дотош-
ный прагматик, и потому с 

помощью моей леди решил 
подсчитать, сколько же, при 
самом благоприятном раскла-
де, по скромному необходимых 
рекламных платежей и взима-
нии с потенциальных «ново-
бранцев» причитающихся мне 
процентов, я буду, грубо говоря, 
иметь в кармане? 

Оказалось, около 5 тыс. 
рублей (что я там  говорил про 
дворника?). – «Ну, это же в 
самом начале». А что дальше? 
Надо реализовывать больше 
товаров! Но в том-то и дело, что 
продукция «Тяньши» доступна 
ТОЛЬКО членам её «Системы 
успеха». Где-то там внизу мая-
чили безымянные людишки 
со статусом 2*, у которых «нет 
карьерного роста», и  некие 
«плебеи» с одной звёздочкой, 
которые, по идее, и должны 
быть массовыми «коммивояже-
рами». Но в их существование 
мне не верится. 

Как сообщено на сайте 
«Тиенс», с 26 апреля в Во-
ронежском филиале открыта 
розничная продажа продукции 
по адресу... Я позвонил туда и 
услышал знакомое «только для 
своих». (Между прочим, био-
добавки другой, уже американ-
ской компании, работающей 
по сходному принципу, всё-
таки можно купить «человеку 
с улицы», хотя и задорого). 
Мои «наставники», сотворив 
лимонно-кислые мины, всяче-
ски уводили меня от этой темы, 
даже тогда, когда я как буду-
щий член «Системы успеха» и 
обладатель скидки предложил 
расширить товарооборот че-
рез два магазина моего друга 
(чистая коммерция!) или даже 
активно торговать самому. 
Мне ответили, что вообще-то 
можно, но сложно, и  у нас этим 
мало кто занимается, лучше 
обратите своего друга в веру 
«Тяньши». В другом обнару-
женном мной дистрибьютор-
ском «подразделении» «Тиенс» 
к предложению отнеслись с 
большим, но всё равно вялым 
интересом. И это закономерно, 
потому что...

Потому что давно созрел и 
почти лопается от спело-

сти вывод: компании «Тянь-
ши» или, по крайней мере, её 
российским дистрибьюторам, 
действующим от её имени, НЕ 
ВЫГОДНО  напрямую на-
полнять наш рынок полезными 
для здоровья пищевыми до-
бавками, а выгодно расширять 
своё влияние в России, вовле-
кая в свои ряды доверчивых 
граждан, обещая им за верную 
службу манну небесную и рай-
ские кущи.

Зачем всё это делается? А 
вы спросите себя: зачем Ки-
тай активно экономически и 
политически подгребает под 
себя «оставшийся» мир? Уж 
точно не для нашего с вами 
процветания.

Но это уже высокая по-
литика. Оставим её столь же 
высоким политикам и вер-
нёмся к компании «Тяньши», 
создающей на наших просто-
рах настоящую ТОРГОВУЮ 
ПИРАМИДУ, где прибыли 
и благоденствие вышестоя-
щих членов-вкладчиков осу-
ществляются за счёт притока 
нижестоящих и их денег, а 
продукция компании служит 
лишь средством их «добро-
вольного» изъятия. Движущие 
силы новых «Хеопсов», одним 
из которых пытались сделать 
и меня, такие же, как и у сози-
дателей  популярного в конце 

80-х - начале 90-х «Гербалай-
фа» и финансовых пирамид 
Мавроди (и от того, и от дру-
гого тяньшисты лихорадочно 
открещиваются, хотя сами, по 
сути, того же поля ягоды).

Как и в моём случае, в объ-
явлениях о вакансиях, разме-
щаемых в СМИ, сообщается 
о возможном предоставлении 
работы, но ни словом не ого-
варивается то, что вам пред-
лагают открыть именно бизнес 
посредством компании. Да и 
размер заработка (будьте вни-
мательны: именно заработка, 
а не оклада) обозначается без 
каких-либо гарантий (можете 
иметь, а можете и не иметь, 
крутитесь!). По закону, за 
содержание таких платных 
объявлений СМИ ответствен-
ности не несут, только сами 
рекламодатели-работодатели, 
ловцы наших безработных 
душ. А они в последние меся-
цы множатся и умножают свой 
вербовочный арсенал. Новый 
«Инфо-центр», в который я 
пришёл в поисках работы, 
оказался подразделением ИП 
Джегуе Анны Александровны 
(8*,«от ООО «Тяньши»). 

Другая тяньшистская ИП 
ведёт «заявленную» деятель-
ность и прочно обосновалась 
в крупном бизнес-центре. Я 
там был ещё до знакомства с 
«Инфо-центром». Сколько 
ещё в Воронеже подобных за-
ведений, я не ведаю.

Зато вижу, как растёт пи-
рамида «Тяньши», как затя-
гиваются в её паутину новые 
жертвы. Уже все столбы за-
клеены «призывными» объ-
явлениями. Даже в поисковой 
системе «Яндекс» появилась 
реклама «Тяньши». А на сай-
тах компании и её сателлитов 
- множество снимков счаст-
ливых, празднично разоде-
тых  пожилых тёток и их вос-
торженных отчётов о поездках 
на различные корпоративные 
мероприятия и встречах с воз-
любленными «гуру»... 

Кому же и чему верить? 
Собственному опыту, логике, 
разуму или толпе новоявлен-
ных лёнь голубковых?

Чтобы избежать обвинений в 
однобокости и «монополь-

ности» моей сложившейся по-
зиции в отношении компании 
«Тяньши» - «Тиенс», я заглянул 
в Интернет с целью узнать 
мнения других людей об этом. 
Те из читателей «Коммуны», 
у кого есть Интернет, могут в 
поисковике набрать «Отзывы 
о компании «Тяньши» («Ти-
енс»)» и войти на сайт  otzovik.
kom>reviews/kompaniya_tiens. 
Там опубликованы сообщения 
многих десятков, если не сотен 
жителей российских, украин-
ских городов, подобно мне, 
искавших просто нормальную 
РАБОТУ (которую им, как и 
в Воронеже, предлагали без 
объяснения сути через реклам-
ные объявления) и в пред-
ложении которой они быстро 
разочаровались, посчитав это 
дезинформацией, «разводом», 
«лохотроном». Выяснилось, 
что в некоторых городах без-
работным в офисах различных  
«околотяньшистских» структур 
предлагали под залог в 300-400 
рублей брать их «учебные посо-
бия». И вот что ещё любопытно: 
многие «потерпевшие» уверены 
в том, что их пытались свое-
образно «зомбировать»  (с этим 
полностью согласен один из 
бывших сотрудников компании 
с четырёхлетним  стажем). По-
добных мнений - большинство, 
и игнорировать их нельзя!

Пока материал готовил-
ся к печати, я обнаружил в 
Воронеже ещё несколько со-
лидных коммерческих обра-
зований, «сотрудничающих» с 
«Тяньши». Некоторые из них 
находятся в крупных бизнес-
центрах. Объявления о  за-
манчивой работе (причём в 
них чётко указывается размер 
именно зарплаты!), размещён-
ные ими и их сотрудниками, 
занимают почти полстраницы.

Альберт ПОПОВ,
журналист, Заслуженный работник 
культуры РФ

Комментарии специалистов
руководитель воронежской областной общественной ор-

ганизации по защите прав потребителей «лига потребителей» 
александра тиЩенКо:

- Если говорить о качестве продукции «Тяньши», то для до-
казательства ее несоответствия или соответствия требованиям 
необходимо проводить экспертизу. Субъективное мнение от-
дельного гражданина не имеет юридической силы. А вот контракт, 
который заключается, изучить интересно. Если там имеются 
нарушения Закона о защите прав потребителя или же контракт 
имеет положения, которые ущемляют права потребителя, то 
данные пункты признаются недействительными, а убытки, ко-
торые понёс потребитель, выполняя данные условия контракта, 
подлежат возмещению. Сама же компания, заключившая данный 
контракт, может быть подвержена административной проверке.

и.о. руководителя Управления роспотребнадзора по во-
ронежской области игорь механтьев:

- Биологически активные добавки к пище (БАД) произ-
водства Компании Развития Биотехнологий «Тяньши» ЛТД, г. 
Тяньцзинь, район Развития и Освоения Уцин, промышленная 
зона Новых технологий, ул. Юаньцюаньлу, 6, Китайская На-
родная Республика, находящиеся в обороте на территории Во-
ронежской области, прошли санитарно-эпидемиологическую 
экспертизу и государственную регистрацию, подтверждающую их 
соответствие государственным санитарно-эпидемиологическим 
правилам и нормативам. 

Розничная торговля БАД может осуществляться только через 
аптечные учреждения (аптеки, аптечные магазины, аптечные 
киоски и другие), специализированные магазины по продаже 
диетических продуктов, специальные отделы, секции продо-
вольственных магазинов, а организации, осуществляющие их 
оборот, должны соответствовать санитарно-эпидемиологическим 
правилам. Поэтому дистанционные способы продажи БАД 
противоречат действующему санитарному законодательству и 
недопустимы.

начальник Управления экономической безопасности и 
противодействия коррупции ГУ мвД рФ по воронежской 
области, полковник полиции сергей волоЖинов:

- Считаю, что факты, изложенные в статье, представляют 
интерес и требуют всестороннего изучения. 

В минувший вторник Президент России 
Владимир Путин подписал Федеральный 
закон «О внесении изменений в Федераль-
ный закон «О защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью и разви-
тию» и отдельные законодательные акты  
Российской Федерации». 

Тамара ГАШИМОВА

 Он совершенствует механизм, обеспечиваю-
щий защиту детей от запрещённой информации 
и предусматривает внесение изменений в феде-
ральные законы «О защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью и развитию», «О 
связи» и «Об информации, информационных 
технологиях и защите информации». Теперь 
уточнён порядок размещения производителями 
и распространителями информационной про-
дукции, способной причинить вред здоровью и 
развитию детей, знака и текстового сообщения 
об ограничении её распространения среди детей 
определённого возраста.

Кроме этого, закон предусматривает создание 
«Единого реестра доменных имён, универсальных 
указателей страниц интернет-сайтов и сетевых 
адресов, позволяющих идентифицировать сайты, 
которые содержат запрещённую на территории 
страны информацию для детей». Изменится и 
порядок проведения экспертизы информационной 
продукции. Юридические лица, индивидуальные 
предприниматели, общественные объединения и 
граждане смогут подать заявку без предваритель-
ного обращения в уполномоченный федеральный 
орган исполнительной власти.

Ещё один закон
для детейРиск по расчёту

Технику в хозяйство ольховат-
ский фермер Сергей Скипа стара-
ется приобретать новую. «Если три 
дня в поле, а пять – в ремонте, то 
какая это работа?! Нужно, чтобы 
техника была производительной, 
чтобы была видна отдача от труда 
и каждый человек мог заработать», 
- говорит он. Вот, к примеру, три 
года назад приобрёл трактор «Нью 
Холланд» – и результаты работы 
высокие, и человеку комфортно 
в нём. Новый опрыскиватель – 
компьютеризирован, что позволяет 
соблюдать технологию и суще-
ственно экономить те же ядохи-
микаты. Недавно приобрёл канад-
ский комбинированный посевной 
комплекс, который сразу делает 
культивацию, посев и прикаты-
вание, а также трактор ХТХ 215  
производства завода «КАМАЗ» и 
собственно грузовик КАМАЗ. 

- Хочется в этом году рассчи-
таться по кредитам за тракторы 
и автомобиль и подумать о новом 

зерноуборочном комбайне, - гово-
рит Сергей Евгеньевич. - Главное, 
чтобы был урожай и хорошая цена 
на него.

В фермерском хозяйстве все-
го 650 гектаров земли, где вы-
ращиваются пшеница, ячмень, 
подсолнечник и сахарная свёкла. 
Зарабатывать, оказывая услуги 
на новой технике, пока не очень 
получается. А секрета в обеспе-
ченности новой техникой у него 
никакого нет. Сергей просто всё 
тщательно считает – использует 
программы льготного кредитова-
ния в Россельхозбанке, возмож-
ности Росагролизинга. 

- Есть хорошая техника россий-
ской сборки, процентная ставка 
по кредиту на покупку которой 
субсидируется государством, - 
говорит Сергей Скипа.

- Ну а если урожай, не дай Бог, 
погибнет?

- На этот случай застраховал 
посевы сахарной свёклы. Думаю, 
что это позволит при любых 
обстоятельствах кредит выпла-
чивать.

Люди села | Фермер из Ольховатки 
обрабатывает всего 650 гектаров земли,  
но каждый год покупает новую технику
Дмитрий ДЕНИСЕНКО
Ольховатский район
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Сергей Скипа.
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Ирина БОЙКОВА,  
кандидат исторических наук
г.воронеж

Впервые опасность вторже-
ния французов в Россию 

появилась после неудачной 
войны 1805 года. Война эта, 
непопулярная даже среди во-
енных, закончилась разгромом 
русско-австрийских войск у 
Аустерлица 20 ноября (2 дека-
бря) 1805 года. После разгрома 
Наполеоном Пруссии в октябре 
1806 года война приблизилась к 
русским границам. А 30 ноября 
1806 года Александр I издает 
манифест о созыве всеобщего 
ополчения, или, как его тогда 
именовали, милиции. Кроме 
этого 18 сентября и 11 ноября 
был проведён очередной и 
дополнительный рекрутский 
набор, в результате которо-
го армия пополнилась 1800 
воронежскими крестьянами. 
Согласно «Генеральной ведо-
мости в составление Земского 
войска» из 179696 душ крепост-
ных крестьян, принадлежав-
ших помещикам Воронежской 
губернии, в милицию было 
взято 6592 человека. Все об-
мундирование и снаряжение 
ратников производилось за 
счёт их помещиков. Тогда же 
260 дворян также поступили 
на службу в милицию.

С начала 1812 года стало 
ясно, что война неизбежна. Был 
издан указ 13 мая о формиро-
вании из рекрутского набора 
этого года двенадцати полков 
– восьми пехотных и четырех 
егерских. Эти полки должны 
были составить резервный 
корпус русской армии. Из две-
надцати полков, согласно указу, 
«два формируются в губерн-
ском г.Воронеже». От Воронеж-
ской губернии в эти воинские 
подразделения вступило 1964 
рекрута. Полки должны были 
формироваться за счёт мест-
ных ресурсов. Однако боевое 
снаряжение (ружья, свинец, 
порох, шашки) получили из 
Москвы и Смоленска. На нуж-
ды формирования в Воронеже 
1-го егерского полка было взято 
с дворян более 200 000 рублей, 
2-й егерский Воронежский 
полк хотя и формировался 
в Воронеже, но из жителей 
Саратовской и Пензенской 
губерний. Впоследствии они 
получили номера 3-го и 4-го 
Воронежских егерских полков. 
Формирование и снаряжение 
их затянулось до августа 1812 
года.

Из нашей губернии было по-
ставлено в армию около тысячи 
лошадей и передано 500 000 
тысяч рублей на содержание 
вновь сформированных пол-

ков. После смотра в Тарутин-
ском лагере главнокомандую-
щий русскими войсками фель-
дмаршал М.И.Кутузов писал 
в рапорте императору: «Вновь 
сформированные полки… 3-й 
и 4-й егерские Воронежские, 
по прибытии их в армию, при 
осмотре моём найдены, что 
они в столь короткое время 
весьма довольно образованы, и 
большая часть людей стреляют 
довольно хорошо»…

Но в сражениях осени 1812 
года воронежские полки как 
самостоятельные боевые еди-
ницы участия не принимали 
– они были влиты в другие 
части, с которыми сражались не 
только в России, но также при-
няли участие в освободитель-
ных походах 1813 и 1814 годов 
в Западную Европу. Хотелось 
бы вспомнить имена некоторых 
офицеров и генералов, урожен-
цев Воронежской губернии, 
отличившихся в этих боях.

Один из них – Аполлон Ни-
кифорович Марин. Он родился 
в Воронеже в 1790 году. Его 
отец был в это время воронеж-
ским вице-губернатором. В ше-
стилетнем возрасте мальчика 
отвезли в столицу и определи-
ли в шляхетский (кадетский) 
корпус. С 8 лет он посылается 
ординарцем во дворец импера-
тора Павла I.

В конце 1808 года под-
поручик Марин выпущен в 
гренадерский полк, а вскоре 
переведён в лейб-гвардии Фин-
ляндский полк прапорщиком. 
В январе 1811 года он приезжал 
в Воронеж в связи с недавней 
кончиной своего отца. «Вот на-
ступил и 1812 год, предстояла 
война с Наполеоном. В марте 
вся гвардия вышла в поход 
по направлению к Вильне, и 
мне нужно было поспешить 
к полку, - писал он в своих 
воспоминаниях. – Все родные 
съехались к нам в дом и со-
брали для меня такую сумму, 
какой я у себя не воображал и 
видеть. Матушка не могла дать 
мне ничего, кроме своего ро-
дительского благословения, и 
оно-то мне было дороже всего. 
Купил я себе повозочку, взял 
с собой сироту И.М.Марина 
и племянника К.П.Совкова. 
Мы приехали в Петербург, 
остановились у брата Сергея. Я 
представился цесаревичу, и он 
приказал мне сейчас же ехать 
к полку. Я на перекладных по-
несся в полк и на другой день 
догнал его в Пскове. Морозы 
были большие и доходили до 40 
градусов. Но мы благополучно 
дошли до Витебской губернии, 
где простояли до вскрытия рек. 
Потом перешли на Вильну и 
простояли там до тех пор, пока 
Наполеон внезапно перешёл 

Неман… Государь едва успел 
уехать из Вильны; отступали 
и мы. Июнь, июль, август мы 
отступали, а Наполеон напирал 
на нас до Бородина… 26 августа 
в 5 часов утра первый выстрел 
из орудия возвестил страшную 
и единственную в истории бит-
ву на полях Бородина. Давно 
желанное сбылось: все, начиная 
от полкового командира до 
последнего рядового, с нетер-
пением желали испытать себя 
в бою».

Финляндский полк всё вре-
мя сражения находился на 
самом опасном месте у де-
ревни Семеновской. Войска 
находились под непрерывным 
обстрелом, несколько раз хо-

дили в атаку. Потери были 
огромны. А.Н.Марин вызвался 
командовать цепью стрелков: 
«перестрелка дробью катилась 
непрестанно; нас осыпало гра-
дом пуль. Разумеется, мы не 
задерживали и своих, работали, 
как говорится, и пулей, и шты-
ком, горячились, лезли вперед, 
сбегались с неприятелем в 
штыки. Я был ранен повыше 
локтя в правую руку, потом в 
левую ногу, но жар во мне не 
простывал, и жаль мне было 
оставить славный мой пост. 
Пулею вынуло у меня офи-
церский знак, который был на 
груди. В 3 часа опять заревел 
гром орудий, и бой возобно-
вился. Неприятельская пуля 
врезалась мне в правое плечо 
и остановилась в лопатке… Тут 
же ранили и князя Багратиона. 
Князь меня знал и любил. Он 
приказал мне ехать с собою; 
меня посадили в коляску с его 
доктором Говоровым и так мы 
доехали до Москвы».

Марин уезжает лечиться в 
Воронеж, но раны дают о себе 
знать, и он вынужден останав-
ливаться у родственников в 
Раненбурге и Липецке.

Наконец он прибыл домой, 
где ему извлекли пулю. Весной 
1813 года, едва поправившись, 

он снова догонял свой полк, 
который к тому времени был 
уже в Германии. А 6 октября 
Аполлон Никифорович прини-
мает участие в «битве народов» 
под Лейпцигом, где снова был 
ранен. В это время он получает 
орден Св. Анны за участие в 
Бородинском сражении и ор-
ден Св. Владимира с бантом за 
лейпцигскую победу. Служба 
в армии продолжалась до 1859 
года, когда он был уволен 
в отставку в чине генерал-
лейтенанта. Поселился в селе 
Подгорном. На галерее его 
дома в Воронеже висел коло-
кол, отлитый из французской 
пушки, найденной на Бородин-
ском поле.

В 1840-х годах, используя 
перерывы в службе, А.Н.Марин 
пишет и издаёт «Краткий очерк 
истории лейб-гвардии Фин-
ляндского полка» и «Русские 
богатыри. Заветная книжка 
для ратных людей и народа 
русского. Из походных запи-
сок старослужилого солдата». 
Впоследствии он написал ещё 
«Домашние записки» и «Хро-
нику с 1790 по 1864 год». Умер 
Аполлон Никифорович в 1873 
году, до конца дней своих сохра-
няя память о пережитом. 

Его брат Сергей Никифо-
рович Марин (1776-1813) – 
единственный из уроженцев 
Воронежа, участников войны 
1812 года, чья жизнь изучена 
достаточно подробно.

Отец братьев Мариных Ни-
кифор Михайлович был участ-
ником Семилетней и Турецкой 
войн и с детства внушал своим 
детям, что военный путь для 
них – единственный. В 14 лет 
Сергей был зачислен в лейб-
гвардии Преображенский полк. 
А 28 декабря 1797 года состоя-
лось производство в первый 
офицерский чин – портупей-
прапорщика. Через месяц, во 
время парада на площади у 
Зимнего дворца, Сергей Ни-
кифорович, неся знамя, сбился 

с ноги. Это видел Павел I и 
разжаловал его в рядовые, а в 
начале сентября 1798 года за 
лихо отданную честь проходив-
шему мимо него Павлу он вновь 
был произведён в офицеры. 
Известно, что в ночь заговора 
против императора С.Н.Марин 
командовал частью караульных 
солдат, проявил твердость в ис-
полнении воли заговорщиков: 
он приставил шпагу к груди 
гвардейца, рванувшегося на 
помощь государю, тем самым 
заставил караул безмолвно 
наблюдать за происходящим. 
Впоследствии (в 1807г.) Ма-
рин был назначен флигель-
адъютантом к Александру I, 
что было неожиданностью 
для современников, так как 
молодой император удалил от 
себя всех заговорщиков. Он 
выполнял особые поручения 
императора, например, до-
ставил депеши Александра в 
Париж Наполеону.

Принимая участие в боевых 
действиях русской армии, был 
ранен в голову в битве под 
Фридландом, за что награж-
дён орденом Св. Владимира и 
золотой медалью с портретом 
Александра I. С 1809 по 1812 
год полковник Марин служил 
при особе принца Георга Оль-
денбургского.

В начале XIX века появля-
ются и становятся популяр-
ными стихи Сергея Никифо-
ровича. 10 февраля 1810 года 
он пишет Воронцову: «Завтра 
я еду в отпуск на 28 дней (в 
Воронеж) посмотреть на ста-
рика своего, возвратясь оттуда, 
примусь за стихи мои». Бла-
годаря своим стихотворным 
опытам, остроумию, таланту, 
связям гвардейский офицер 
был принят в лучших салонах 
Петербурга. П.А.Вяземский, 
К.Н.Батюшков, А.И.Крылов, 
Д.В.Давыдов, Г.Р.Державин и 
многие другие были друзьями 
или близкими знакомыми Ма-
рина. Ф.Ф.Вигель так описы-
вал его в своих воспоминаниях: 
«Преображенский офицер, 
потом полковник и флигель-
адъютант Марин был военный 
остряк, от которого в стихах 
крепко доставалось и словесни-
кам, и светским людям».

С началом Отечественной 
войны С.Н.Марина назначают 
на должность дежурного гене-
рала во Вторую армию Багра-
тиона. Смерть Багратиона и 
собственные раны заставили 
его ехать в Петербург в надежде 
подлечиться, однако 13 февраля 
1813 года С.Н.Марин умирает 
в возрасте 37 лет. Похоронен 
он на Лазаревском кладбище 
Александро-Невской лавры.

Вот так распорядилась судь-
ба: были Марины братьями по 

крови и братьями по оружию.
В одном из залов Воро-

нежского областного краевед-
ческого музея, в экспозиции, 
посвящённой Отечественной 
войне 1812 года, можно встре-
тить портреты и других её 
участников: И.П.Жмурина 
(1781-1858), М.Б. Карякина 
(1790-1833).

Иван Петрович Жмурин в 14 
лет поступил рядовым в лейб-
гвардии егерский полк. Вероят-
но, он происходил из крестьян-
однодворцев. В ноябре 1809 года 
произведен в унтер-офицеры. В 
этом звании он со своим полком 
принимал участие во всех боях 
Отечественной войны 1812 
года. Боевое крещение получил 
под Смоленском. Ф.Глинка так 
описывал это сражение: «На-
полеон приказал жечь город, 
которого никак не мог взять 
грудью. Злодеи тотчас не ис-
полнили приказ изверга. Тучи 
бомб, гранат и ядер полетели на 
дома, башни, магазины, церкви. 
И дома, и магазины, и церкви 
объялись пламенем – всё, что 
может гореть – запылало». 
После Смоленска и Бородина 
(где он был контужен осколком 
гранаты в плечо) И.П.Жмурин 
принимает участие в сраже-
нии при Таратутино, Малом 
Ярославце, Добром, где ранен 
штыком в ногу. Участвует и в 
заграничных походах, особенно 
отличился в битвах при Кульме, 
Лейпциге. А 18 марта – среди 
тех, кто штурмовал Париж. На-
граждён медалью «За взятие 
Парижа», которую можно уви-
деть в экспозиции музея. После 
окончания войны И.П.Жмурин 
служит ещё 30 лет и заканчивает 
службу подполковником.

О жизни и делах крепостно-
го крестьянина М.Б.Карякина 
известно очень мало. Начал 
службу в 16 лет рядовым. В 
1808 году стал унтер-офицером. 
В то время унтер-офицеры, как 
правило, выходцы из солдат, и 
они были связующим звеном 
между офицерами (в основном 
из дворян) и рядовыми (из кре-
постных крестьян), поэтому он 
находился среди солдат и делил 
с ними все трудности и тяготы 
боев и походов.

16 ноября Макар Борисович 
Карякин в составе корпуса 
Витгенштейна участвовал в по-
пытке окружения наполеонов-
ской армии у реки Березины, 
в освобождении Германии. В 
1814 году за храбрость в битве 
при Лаоне 25-28 февраля он 
награжден орденом Св.Георгия, 
18 марта – медалью «За взятие 
Парижа». За свою военную 
службу наш земляк получил 
потомственное дворянство – 
случай в те времена редкий и 
нетипичный.
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Наталья НеКрылОВА

Работа над новым доку-
ментом началась ещё в 2009 
году. Первая рабочая версия 
была размещена на сайте 
Минобрнауки России в мае 
2010 года и вызвала огромный 
интерес как у профессиональ-
ного педагогического сообще-
ства, так и у рядовых граждан. 
От них поступило огромное 
количество замечаний и пред-
ложений, многие из которых 
были учтены. Немало до-
полнений последовало также 
по результатам слушаний в 
Госдуме, Совете Федерации и 
Общественной палате РФ.

Законопроект потребует 
кардинального обновления 
всей законодательной базы, 
регулирующей образование. 
Будет продолжен курс на по-
вышение заработной платы 
педагогических работников 
и стипендий, на перераспре-
деление полномочий в сфере 
образования.

 На всё это уже в следую-
щем году потребуется 16 
миллиардов рублей из фе-
дерального бюджета и более 
400 миллиардов рублей – из 
бюджетов субъектов Феде-
рации. В то же время расходы 
муниципальных образований 
сократятся до 112 миллиар-
дов рублей. 

- Среднее образование в 
России было и будет бес-

платным, - подчеркнул Пред-
седатель Правительства РФ 
Дмитрий Медведев. 

Кроме того, дошкольное 
образование, скорее всего, 
станет обязательной ступе-
нью среднего. Продолжится 
внедрение в учебный про-
цесс новых образователь-
ных программ, современных 
технологий, дистанционных 
форм обучения. Будет со-
вершенствоваться система 
ЕГЭ. Детям с ограниченными 
возможностями здоровья 
гарантировано получение 
инклюзивного образования, 
а одарённым ребятам – го-
споддержка. 

Законопроектом предлага-
ется модернизировать систему 
подготовки рабочих кадров. 
Теперь рабочим профессиям 
будут обучать в учреждениях 
среднего профессионально-
го образования, в учебных 
центрах и на производстве. 
Сократится количество выс-
ших учебных заведений: вузы 
будут укрупнять, а некоторые, 
не отвечающие современным 
требованиям, возможно, за-
кроют.

Особое внимание в доку-
менте уделяется поддержке 
экспериментальной и инно-
вационной деятельности в 
высших учебных заведениях, 
а также развитию системы 
дополнительного образова-
ния.

педсОвет

Учить  
по-новому

Продолжается работа по модернизации 
системы российского образования

Правительство России в целом одобрило проект но-
вого федерального закона «Об образовании в РФ». 
В ближайшее время законопроект будет внесён в 
Госдуму. Он заменит сразу два базовых документа: 
«Об образовании» и «О высшем и послевузовском 
профессиональном образовании», которые были при-
няты в 1992 и 1996 годах соответственно. По мнению 
экспертов, эти законы, несмотря на все изменения и 
дополнения, которые в них вносились, кардинально 
устарели и не отвечают современным реалиям.

МНеНИе эКСпертОВ
Ректор Воронежского госуниверситета,  
председатель Совета ректоров вузов Воронежской области 
Дмитрий ЕнДоВицкий:

- Недавно я принял участие в «круглом столе» ректоров 
российских вузов, где обсуждалась тема укрупнения уни-
верситетов и сокращения их числа. Сегодня это очевидная 
необходимость: государство выделяет большие деньги на 
развитие вузов и вузовской науки, но для того количества 
учебных заведений, которое сегодня существует, этих средств 
явно недостаточно. Кроме того, процесс слияния вузов с целью 
повышения конкурентоспособности всей системы высшего 
образования, доведения её до мировых стандартов – устой-
чивый мировой тренд. Что касается поддержки вузовской 
инновационной деятельности – это правильное решение. 
Любой университет выполняет три функции: сохранение 
знаний, их передача и генерирование. Последнее и есть наука 
и инновации. Нет функции генерирования новых знаний – нет 
высшего учебного заведения. В ВГУ сегодня действуют 19 
малых инновационных предприятий. На них работают около 
сотни человек, большая часть из которых – молодые учёные и 
студенты. Они занимаются всем начиная с проблем коррозии 
металлов и наноэлектроники и заканчивая разработкой анало-
гов ботокса. К 2020 году мы планируем увеличить количество 
предприятий вдвое. 

начальник отдела по образованию, молодежной политике, 
опеке и попечительству администрации новохопёрского 
муниципального района Светлана козыРЕВа:

- Верный шаг – сделать дошкольное образование ступенью 
среднего. Часто бывает так, что один ребёнок в шесть лет 
прекрасно читает, пишет, а другой – даже не знает алфавита. 
Просто первый не имел возможности ходить в детский сад, а 
второй посещал и садик, и развивающие курсы. Как известно, 
многое в человеке закладывается с самого детства, поэтому 
мы должны всем детишкам обеспечить равную подготовку 
перед школой. То, что продолжит функционировать система 
ЕГЭ – тоже неплохо. Раньше у сельских ребят практически не 
было шансов поступить в столичный вуз, а сейчас, благодаря 
ЕГЭ, это возможно.

отличник народного просвещения, педагог с 39-летним стажем 
из кантемировского района наталия цыкалоВа:

- Считаю, что необходимо больше внимания уделять сель-
ским школам. Не закрывать их, а поддерживать. В последнее 
время в этом наметились какие-то шаги, что, безусловно, ра-
дует. На мой взгляд, неправильно то, что в школах запретили 
трудовое воспитание. Коллективный труд всегда помогал на-
лаживать коммуникацию, воспитывал характер. Хорошо, что 
обратили внимание на дошкольное образование – на селе это 
большая проблема. ЕГЭ, по моему мнению, имеет две стороны: 
положительную и отрицательную. Положительная заключается 
в том, что перед ребятами открывается больше возможностей 
для выбора вуза. А отрицательная – в том, что пока не соблюда-
ются единые требования к сдаче экзамена. К примеру, в одной 
школе установлены камеры видеонаблюдения, в другой – нет. 
Что касается зарплаты педагогических работников, здесь есть 
огромные положительные сдвиги. Постепенно она растёт. С  
1 сентября нынешнего года в Кантемировском районе она уве-
личится ещё на десять процентов.

Братья по крови и по оружию

Виталий ЧерНИКОВ
Фото автора

И все эти годы Мария Долго-
ва продолжала рисовать. В ДК 
имени Карла Маркса когда-то 
работал клуб самодеятельных 
художников «Весна», здесь-то 
и нашла она зрителей и еди-
номышленников. Некоторые 
её работы заинтересовали со 
временем и профессионалов: 
так картины Долговой попа-
ли в собрания Воронежского 
художественного музея имени 
И.Н.Крамского и Борисоглеб-
ского музея. 

Название для своей выстав-
ки она придумала сама: «Че-
ловек, войди в XXI век совест-

ливым, добрым и красивым». 
Место проведения кажется 
неожиданным лишь на первый 
взгляд. Всё-таки «репертуар-
ная политика» «Х.Л.А.М»а 
подразумевает эстетическую 
пестроту. На проходящих в 
этих стенах коллективных 
вернисажах добродушно сосед-
ствуют, к примеру, сотворённые 
основателями Воронежского 
центра современного искусства 
инсталляции и образчики на-
ивного искусства. 

По двум небольшим залам 
«Х.Л.А.М»а работы Марии 
Долговой были распределены 
тематически. В первом зале 
– сплошная лирика и роман-
тика. Характерные названия 

– «Мы на лодочке катались», 
«Письмо из букета», «Объяс-
нение в любви». Красавица с 
цветами в руках отдыхает под 
деревом... Другая (или та же) 
красавица мечтательно сидит 
на подоконнике... Кто-то забыл 
на скамейке букет сирени... И 
здесь же – ранние, созданные в 
1946 году картины: автопортрет 
художницы и портрет некоего 
«молодого человека». 

 Всматриваюсь в лица пары, 
прогуливающейся на одной из 
картин – датированной 1983 

годом - по лесу. Лицо женщи-
ны похоже чем-то на другое, 
с автопортрета. Да и мужчина 
рядом, скорее всего, тот же са-
мый. Только теперь он – гораздо 
старше. 

Во втором зале – работы, 
которые Мария Фёдоровна от-
носит к циклу «критического 
реализма». Здесь девушка (по-
хожая на лирических героинь 
из соседнего зала) готовится 
ехать на заработки в Турцию – 
и неизвестно, что ждёт её там. 
Здесь живут без надежды на 
завтра дети пьющих родителей, 
а богатей равнодушно скупает 
крестьянскую землю. 

Творчески откликаться на 
злободневные темы художница 
начала давно. Так, одна из наи-
более выразительных и трога-
тельных её картин с не ожиданно 
поэтичным названием «Роди-
тели пьют кровь и слёзы своих 
детей» датирована 1986 годом 
и явно была вдохновлена раз-
вёрнутой антиалкогольной 
кампанией. К 2012 году кон-
кретный повод, впрочем, давно 
забылся, картина от этого стала 
лишь лучше. 

Страницы истории | Вспомним имена некоторых генералов, офицеров, рядовых –  
уроженцев Воронежской губернии, отличившихся в боях Отечественной войны 1812 года

Генерал-лейтенант 
А.Н.Марин.

Полковник  
С.Н.Марин.

И жизнь, и слёзы, и любовь 
Вернисаж | В воронежской галерее «Х.Л.А.М» развёрнута 
персональная выставка 89-летней Марии Долговой 
Рисовать Мария Фёдоровна начала лет с пяти – и в 
какой-то момент ощутила своё увлечение как при-
звание. Детство она провела в селе Рождественское 
Воронежской области. Здесь и среднюю школу закон-
чила, причём досрочно. 1939 году шестнадцатилетняя 
Мария отправилась в Москву – поступать в Суриков-
ское училище. Успела проучиться в столице два года 
– потом началась война, и учёбу пришлось прервать. 
Затем была учёба в ВГУ, работа учителем химии в во-
ронежской школе №37. 

«Родители пьют кровь и слёзы своих детей». «Враги сожгли родную хату».

«Автопортрет».

Не хуже, чем на море
На базе борисоглебского центра «Социальной адаптации 

молодёжи» действует дневной оздоровительный лагерь от-
дыха. Ребята, которые за время летних каникул не смогут 
отдохнуть на море или в деревне, получили прекрасную воз-
можность поправить здоровье, не выезжая из города. За два 
месяца работы лагеря здесь уже отдохнули 80 школьников в 
возрасте от семи до пятнадцати лет. Помимо спортивных игр, 
викторин и конкурсов, для них организовали экскурсии в 
конноспортивную школу, историко-художественный музей и 
на выставку экзотических животных. В августе оздоровитель-
ное учреждение продолжит свою работу и примет ещё сорок 
мальчишек и девчонок.  

Наталья АлексеевА.

Дом культуры и спорткомплекс 
В Кантемировке реконструируется здание районного Дома 

культуры с применением новых энергосберегающих техноло-
гий. Объект, который планируют ввести в середине следую-
щего года, будет оснащён современным технологическим и 
сценическим оборудованием. Сейчас здесь ведутся работы 
по установке кровли, укреплению несущих конструкций, 
проведению внутренних инженерных сетей. 

В Поворино же строится физкультурно-оздоровительный 
комплекс с универсальным спортивным залом, плаватель-
ным бассейном и стадионом с искусственным покрытием. 
На объекте завершён монтаж металлических несущих ферм, 
ведётся монтаж ограждающих конструкций, перегородок и 
перекрытий, плоскостных сооружений, чаши бассейна. Ввод 
объекта ожидается к концу года.

В школах будет теплее
В Таловском районе основательно готовятся к новому учеб-

ному году. Здесь завершены строительно-монтажные работы 
блочно-модульных котельных в Абрамовской и Казанской 
школах. Не за горами и пусконаладочные работы.

Начата и реконструкция главного водозабора в райцен-
тре Таловая. Общая её сметная стоимость - 54,3 миллиона 
рублей, в нынешнем году предстоит освоить 26,1 миллиона 
рублей. Отметим, что всего в районе к отопительному сезону 
2012-2013 годов подготовлено 43 объекта социальной сферы, 
то есть 47 процентов, 34 котельные, в том числе десять – в 
жилищно-коммунальном комплексе. Выполнен ремонт и 
реконструкция тепловых сетей на 0,32 километра, водопро-
водных сетей 1,3 километра. Ведётся работа по обеспечению 
углём социальных учреждений. 

Сложное – за полтора часа 
Книжную выставку «Просто о сложном» подготовил для 

воронежских читателей отдел хранения основного фонда 
Никитинской библиотеки. Здесь собрано 45 небольших по 
объему изданий по философии, истории, педиатрии, психо-
логии, религии, мистике и эзотерике. 

В экспозиции представлена, помимо прочего, литература 
о трёх крупнейших религиях мира – христианстве, исламе, 
буддизме, которая раскрывает представление о сути этих 
учений, об их истории, особенностях возникновения, о раз-
личных направлениях и школах, религиозных праздниках и 
обрядах. 

В коротких очерках серии «Знаменитые мистики за 90 
минут» изложены основы учений Лао-Цзы, Шри Ауробиндо, 
Гурджиева. А, к примеру, книги из серии «Вся мировая фило-
софия за 90 минут» предлагают краткий профессиональный 
обзор жизни и трудов таких выдающихся мыслителей про-
шлого, как Конфуций, Сократ, Платон, Фома Аквинский, 
Макиавелли, Декарт, Спиноза, Ницше, Фуко. 

светлана вИкТОРОвА, василий ЧеРНОусОв. 
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Продаю 
автомобиль 

КИА-КАРНИВАЛ 
2004 г.вып., пробег 71 тыс. км, 
7-мест., цвет – серебристый 

металлик, отличное состояние, 
цена на момент публикации – 

550 тыс.руб. 
Тел. (473) 292-46-48.

ре
к

л
ам

азао «землянское» реализует 

семена озимой пшеницы
«Крастал» элита, высокоурожайный, засухоустойчивый.
«Губернатор дона» рС-1, высокоурожайный, 48-50ц/га, с высоким 
содержанием клейковины;
«Северодонецкая Юбилейная» рС-1,  
морозостойкий сорт, устойчив к болезням;
«Безенчукская -380» рС-1, устойчив к полеганию, болезням.

Семена сертифицированы.

Контактные телефоны: 8 (47372) 31-145, 31-263, 31-349, 8 905 655 4406.   
с

о
р

то
в

реклама

поздравительная открыткаСпорт за неделю
Воронеж  и  область

«Серебро» Виктории Комовой
В абсолютном первенстве по спортивной гимнастике 
среди женщин 17-летняя воронежская спортсменка 
Виктория Комова в упорной борьбе завоевала «сере-

бро» лондонской Олимпиады. Меньше трёх десятых балла 
Вика уступила гимнастке из США Габриэле Дуглас. Отдадим 
должное темнокожей американской спортсменке - её высту-
пление во всех дисциплинах было безупречным. Бронзовую 
медаль завоевала россиянка Алия Мустафина. Это второе 
«серебро» Виктории Комовой на лондонской Олимпиаде: 
31 июля она в составе сборной России заняла второе место в 
командном турнире. А на высшую ступень почёта тогда также 
взошли американки. Но это были не последние выступления 
Комовой, которая оба раза решения судей встречала со слеза-
ми разочарования. Впереди у неё ещё два финала: на брусьях 
(6 августа) и на бревне (7 августа).

По состоянию на вчерашний день сборной России удалось 
подняться в общем медальном зачёте с десятого места на 
девятое. В её активе три золотых, шесть серебряных и восемь 
бронзовых медалей. Это значительно меньше, чем у фаво-
ритов Олимпиады - сборных США (38 наград: 19 - золотых, 
9 - серебряных и 5 - бронзовых) и Китая (34: 18 - 11 - 5).

Промчался без наград
1 августа в Лондоне прошла шоссейная велогонка 
с раздельным стартом среди мужчин. Спортсмены 
с разницей в девяносто секунд выходили на 44-

километровую дистанцию. Олимпийским чемпионом в этой 
дисциплине стал Брэдли Уиггинс из Великобритании, кото-
рый на Играх в Лондоне установил рекорд для велоспорта, в 
один год выиграв престижную велогонку «Тур де Франс» и 
Олимпийские игры. «Серебро» в «разделке» завоевал Тони 
Мартин из Германии, бронзу - ещё один британец Кристофер 
Фрум. А воронежский велогонщик Денис Меньшов показал 
двадцатый результат. Напомним, в групповой гонке  на шоссе 
наш спортсмен, представляющий на Олимпиаде Воронеж-
скую область, финишировал в общей группе на 97-м месте. 
Таким образом, Денис Меньшов первым из воронежцев 
завершил программу Олимпийских игр, и, к сожалению, 
без наград. Теперь с нетерпением будем ждать выступления 
стрелка Елены Ткач (4 августа) и байдарочника Антона 
Васильева (6 августа).

Успехи воронежских скалолазов
В минувший уик-энд в итальянском городе Даон 
прошёл восьмой этап Кубка мира-2012 по скало-
лазанию в дисциплине «скорость». Воспитанница 

воронежской школы скалолазания Алина Гайдамакина 
стала третьей, уступив две верхние ступени пьедестала 
спортсменкам из Польши.  Завоевав в Даоне бронзовую 
медаль, Гайдамакина не только упрочила лидерство в общем 
зачёте Кубка мира, но и поднялась на первое место в мировом 
рейтинге в дисциплине «скорость». На счету Алины также 
рекордное время минувших соревнований - в квалификации 
она преодолела трассу за 18,06 секунды. Напомним, что для 
Гайдамакиной медаль в Даоне стала третьей в рамках Кубка 
мира-2012. В апреле в китайском Чунцине она завоевала 
«золото», а в июле во французском Шамони - «серебро». 
Девятый этап Кубка мира состоится 10 - 11 августа в ав-
стрийском Имсте. Там пройдут соревнования в «трудности», 
и среди участников будут воронежские скалолазы Михаил 
Черников и Евгения Маламид, которые на сегодняшний 
день являются лидерами российской сборной.

28 июля на скале Красный камень на Южном берегу 
Крымского полуострова завершились Всероссийские юно-
шеские соревнования по скалолазанию. На них успешно 
выступили воронежские спортсмены, на счету которых 
четырнадцать медалей в личном зачёте.

Тяжёлая утрата
30 июля на 43-м году жизни из-за сердечной не-
достаточности скоропостижно скончалась одна из 
лучших футболисток в истории российского фут-

бола, многолетний капитан национальной сборной, бывший 
игрок воронежской «Энергии» Татьяна Егорова. За свою 
богатую на события спортивную карьеру Егорова неодно-
кратно выигрывала золотые медали чемпионата страны и 
побеждала в Кубке России, участвовала в чемпионатах мира 
и Европы. Перейдя на тренерскую работу, Татьяна Егорова 
возглавила «Россиянку», и под её руководством подмо-
сковная команда оформила «золотой дубль» - победила в 
чемпионате и Кубке страны. Она единственный женщина-
тренер в истории российского футбола, кто приводил свою 
команду к чемпионскому титулу. Светлая память об этом 
неординарном человеке навсегда сохранится в памяти рос-
сийских болельщиков!

К сожалению, воронежский футбол может понести ещё 
одну тяжёлую утрату. В данном случае речь идёт не о кон-
кретном человеке, а о команде в целом - женской «Энергии» 
- бронзовом призёре минувшего сезона. И хотя официаль-
ных заявлений от руководства клуба пока не поступало, 
по нашим сведениям финансовая обстановка в «Энергии», 
мягко говоря, плачевная. Все ведущие игроки уже покинули 
команду. Таким образом, в лучшем случае «Энергию» ждёт 
понижение в ранге и выступление в первой лиге, в худшем… 
Впрочем, не будем о грустном и дождёмся официального 
заявления руководства клуба.

Неудачное начало
Что и говорить, неудачно начали новый сезон два 
представителя Воронежской области в третьем 
дивизионе МОА «Черноземье». После гостевой по-

беды с минимальным счётом 1:0 над дублёрами «Калуги» 
россошанским футболистам предстоял принципиальный 
поединок против одноклубников из Новомосковска. И 
выступая в родных стенах, действующий чемпион МОА 
«Черноземье» проиграл «Химику» из Тульской области 
по всем статьям - 0:3. А впереди у подопечных Владимира 
Мусияченко не менее серьёзное испытание в виде гостевого 
поединка с футбольным клубом «Елец».

На минувшей неделе дублёры «Факела» в упорной борь-
бе уступили сверстникам из липецкого «Металлурга» со 
счётом 1:2, причём победный гол юные «сталевары» забили 
на последней минуте матча. После двух туров первенства 
«Химик-Россошь» занимает десятое место, а «Факел-М» 
- тринадцатое. Не сопутствовала удача дублёрам и в Кубке 
МОА «Черноземье». После поражения в Курске от дублёров 
«Авангарда» со счётом 1:3 воронежцам в ответной игре не-
обходимо было искать счастье у чужих ворот. Пропустив 
один гол в первом тайме, хозяева поля отквитались в начале 
второго. А под занавес основного времени матча команда 
Антона Шипилова в течение двух минут сделала счёт 3:1, 
тем самым переведя игру в овертайм. Дополнительное вре-
мя победителя не выявило, а в серии пенальти без ошибок 
действовали гости. Таким образом «Факел-М» закончил 
свой кубковый поход. Однако за почётный трофей ещё могут 
побороться «Химик-Россошь» и «Выбор-Курбатово».   

Леонид ХРУЩЁВ.

В гостях у выхухоли

дела музейные | В посёлке Варварино Новохопёрского района  
в небольшом деревянном доме, построенном ещё в 1890 году,  
уже 75 лет располагается музей Хопёрского заповедника

В музее можно увидеть редкие виды птиц и животных.

Его основателем и первым 
директором до своего ухода 
добровольцем на фронт в 1941 
году был Павел Михайлович 
Красовский.

Сотрудники заповедника, 
да и посетители, с полной уве-
ренностью могут назвать его 
«окном в заповедную природу». 
Ведь, чтобы увидеть редкие 
виды птиц и животных, не стоит 
углубляться в дебри, можно про-
сто заглянуть в музей. 

Прямо у входа вас встретит 
макет заповедника. Рельефную 
карту изготовили в 1959 году, и 
она была уникальной для того 
времени. На ней представлена 
вся территория заповедника 
вместе с окружающими ланд-
шафтами, рельеф долины сред-
него течения Хопра.

Здесь же можно увидеть и 
познакомиться с повадками ред-
кого зверька - русской выхухоли, 
сохранение и восстановление по-
пуляции которой является одной 
из основных задач заповедника. 

Зверёк поселился на этой тер-
ритории пару миллионов лет 
назад. Правда, увидеть его очень 
сложно – он пуглив и никогда не 
селится вблизи людей. 

Большая часть экспозиции 
музея посвящена фауне охра-
няемой территории и среде их 
обитания. Здесь можно увидеть 
бобров, волков, зайцев, лисиц. 
Но больше всего эмоций испы-
тываешь, стоя рядом с чучелами 
благородного оленя, лося, каба-
на и зубра, поражающего своими 
размерами.

Татьяна ПеТренКо

КРИМИНАл
Всё – за романтику любви

В Воронеже парень ухаживал за девушкой 
только для того, чтобы обокрасть её.

С молодым человеком 24-летняя жительница 
областного центра познакомилась за месяц до 
своей свадьбы. Их роман развивался настолько 
стремительно, что девушка разорвала помолвку 
с прежним кандидатом в мужья и стала планиро-
вать новую совместную жизнь. Она полностью 
доверяла своему знакомому и отдала ему ключи 
от квартиры и машины. Однажды, вернувшись 
домой, она не обнаружила не только своего со-
жителя, но и всех ценных вещей – ноутбука, 
украшений, денег.

Стражи порядка быстро вышли на след 
злоумышленника. Им оказался не кто иной, как 
новый возлюбленный девушки. С удивлением 
она узнала, что он женат и имеет маленького 
ребёнка. 

Задержанный признался полицейским, что на 
преступление его толкнула тяжёлая финансовая 
ситуация: он потерял работу, а его сын нуждает-
ся в дорогостоящих лекарствах. Уже с момента 
знакомства он знал, каким будет финал их не-
большого романа.

Сейчас в отношении молодого человека 
возбуждено уголовное дело, сообщили в пресс-
службе ГУ МВД РФ по Воронежской области.

Квартирное трио
Воронежские полицейские задержали группу 

квартирных воров. На их счету – около 100 краж 
в разных регионах России.

В полицейские участки областного центра при-
ходили заявления о квартирных кражах. Стало 
понятно, что за преступлениями стоит одна и 

та же группа, в которую входили две девушки и 
один парень.

Схема действий была простой. Злоумышлен-
ники подъезжали к многоквартирному дому на 
автомобиле, в котором оставалась сидеть одна 
из участниц. Другая «дежурила» на лестничной 
клетке, чтобы в случае опасности предупредить 
подельников. Парень звонил в квартиры, чтобы 
выяснить, где нет хозяев. После чего он взламывал 
замки и проникал внутрь помещений. Добычей 
злоумышленников становились ювелирные укра-
шения, деньги, фотоаппараты, сотовые телефоны 
и другая цифровая техника небольших размеров. 
Затем злоумышленники стремительно скрыва-
лись с места преступления.

После одного из последних сообщений о подоб-
ной краже полицейским уже через день удалось 
задержать подельников. Они снимали квартиру 
в одном из районов города. При обыске в ней на-
шлась и основная часть похищенного – изделия 
из золота. Позднее оперативники установили 
местонахождение и остальных украшений.

Организатором преступной группы стал 28-
летний житель Ставрополя, который приехал в 
Воронеж в надежде скрыться от розыска. На роди-
не его подозревали в совершении 80 краж, а двое 
его подельников уже были задержаны. Вскоре в 
одном из клубов Воронежа он нашёл себе новых 
компаньонок – 28-летнюю жительницу Белгорода 
и 26-летнюю жительницу Острогожска. Молодые 
люди сразу нашли общие интересы.

Сейчас полиция рассматривает их причаст-
ность к 17 квартирным кражам в областном 
центре. По каждому делу возбуждены уголовные 
дела, сообщает пресс-служба ГУ МВД РФ по Во-
ронежской области.

Мария ЩЕГЛОВА.

По горизонтали: 6. Делитель 
простой дроби в математике. 
7. Период суток перед ночью. 
8. Замкнутая общественная 
группа людей со своими интере-
сами. 10. Буква греческого ал-
фавита. 12. Небольшое кафе во 
Франции. 15. Водоплавающая 
птица, питающаяся рыбой. 17. 
место возведения зданий. 18. 
музыкальное произведение для 

хора, певца, оркестра. 19. Хозя-
ин, обладатель. 21. Прозвище 
старой московской тюрьмы. 22. 
Домашнее хищное животное. 
24. Сильный напор, давление. 
26. манильская пенька. 28. 
Торжественный смотр войск. 
29. листы со складчатой вол-
нообразной поверхностью. 30. 
Степень нагрева  тела, пред-
мета.

По вертикали: 1. Пехотинец  
султанской Турции. 2. крестьянин-
земледелец в Древней руси. 3. 
Отбивная котлета из говядины. 
4. Форма учения о морали, нрав-
ственности. 5. металлическая 
рыбка-приманка. 9. ледокол, 
первым прошёл зимой Северным 
морским путём. 11. Для него лич-
ная выгода выше общественных. 
13. Искусство ведения боя. 14. 
Остроумное выражение. 15. му-
зыкальный ударный инструмент. 
16. карцер, камера в крепостной 
тюрьме. 20. Хлористый аммоний 
в медицине. 23. Зубная болезнь. 
25. античный глиняный сосуд с 
двумя ручками. 26. Сторонник, 
последователь учения, идеи. 27. 
Горбатый заяц Южной америки.

Составил Виктор МАРЕй.

ответы на кроссворд  
(2 августа)

По горизонтали: 5. Отрезок. 
6. Октаэдр. 8. Дебет. 10. романс. 
11. Бархат. 14. Бонн. 16. Сер-
дика. 17. клоп. 18. каноэ. 19. 
Обрат. 23. Вист. 24. Баккара. 
25. Трак. 28. Дамаск. 29. Зоди-
ак. 30. Оргия. 32. Санитар. 33. 
карачун.

По вертикали: 1. Десант. 2. 
корд. 3. Якут. 4. Баобаб. 5. Он-
колог. 7. рыбаков. 9. Бордо. 12. 
меломан. 13. Скобарь. 15. Накат. 
17. катет. 20. Нидарос. 21. Округ. 
22. рамадан. 26. Осетин. 27. Под-
вал. 30. Овал. 31. Ямал.

В понедельник, 6 августа, у Главного государственного инспектора 
безопасности дорожного движения Воронежской области 

Владимира Александровича 
ВЕРЗИЛИНА –

 день рождения, и для нас это хороший повод сказать в его адрес  
самые добрые и тёплые слова.

Семнадцать лет возглавляет Владимир Александрович областное управ-
ление ГАИ-ГИБДД, семнадцать лет он ходит на острие нервов и ответствен-
ности. Высочайший профессионализм, принципиальность, строгий спрос 
с нарушителей и уважительное отношение ко всем дисциплинированным 
участникам дорожного движения, порядочность, человечность – вот главные 
слагаемые его стабильного авторитета и в области, и в Москве, и среди коллег 
самого высокого ранга. И глубочайшего к нему уважения. 

Верим: так же с честью он будет шагать по жизни и впредь.  Крепкого Вам 
здоровья, уважаемый Владимир Александрович, семейного благополучия, 
неувядаемого долголетия и неиссякаемого оптимизма!

Друзья.

инФормационное сооБЩение
Квалификационная коллегия судей Воронежской области 

объявляет об открытии вакансий судей   
и  проведении конкурса на их замещение:

Председатель  Бутурлиновского  районного суда  - 1 ед.
Судья  Хохольского районного  суда  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 3 в Железнодорожном районе  г. Воронежа  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 4 в  коминтерновском районе  г. Воронежа  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 2 в  левобережном районе  г. Воронежа  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 7 в  левобережном районе  г. Воронежа  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 6 в  Советском районе  г. Воронежа  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 3 в  Центральном районе  г. Воронежа  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 1 в  калачеевском районе  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 5 в  лискинском районе  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 1 в   г. Нововоронеже - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 1 в  Панинском районе  - 1 ед.
мировой судья  судебного участка № 1 в  Семилукском районе  - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в пункте 6 статьи 5  Закона рФ «О статусе судей в российской Федерации», производятся  
ежедневно в рабочие дни  с 14  до  18  часов  в Дополнительном здании Воронежского областного 
суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25).  Телефоны для справок: (473)  222-64-90, 271-
99-80.

 Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.ru,  
раздел «Воронежская область».

Завершится прием документов 14  сентября  2012 года в 16 часов.
Рассмотрение поступивших заявлений  состоится  21 ноября 2012 года с 14.00  в Дополни-

тельном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

Сообщение
Организатор торгов - конкурсный управляющий муниципального унитарного предприятия города Воронежа 

«Городской комбинат дорожного хозяйства и благоустройства», сокращенное наименование – МУП «Дорожный 
комбинат» (394018, РФ, г. Воронеж, ул. Пушкинская, д. 14, ИНН 3664034732, ОГРН 1033600024226) Мордов-
ский Михаил Николаевич (ИНН 366304103661, 394009, г. Воронеж, Главпочтамт а/я 227, ocenka@ocenka36.
ru, тел. 8-915-541-09-19, НП СРО «МЦПЭУ»), действующий на основании определения Арбитражного суда 
Воронежской области от 17.05.12г. по делу № А14-4500/200542/16б), сообщает, что вторые торги по продаже 
имущества, указанного ниже, назначенные на 06.07.12г., не состоялись по причине отсутствия заявок.

Организатор продажи имущества посредством публичного предложения - конкурсный управляющий МУП 
«Дорожный комбинат» Мордовский М.Н. сообщает о проведении на электронной торговой площадке ООО 
«МЭТС» (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 15), размещенной на сайте www.m-ets.ru в сети Интернет, продаже 
следующего имущества посредством публичного предложения, с открытой формой представления пред-
ложения о цене:

Лот № 1: Часть здания (административное здание) помещение I в лит. А площадью 260,4 м2; Часть здания 
(административное здание) помещение I в лит. Ж площадью 78,5 м2; Часть здания (гараж кирпичный) - по-
мещения IV, V, VI в лит. В площадью 413,4 м2; Часть здания (гараж кирпичный) помещение I, II, III в лит. В1 
площадью 67,6 м2; Складское помещение площадью 133,3 м2; Ограждение протяженностью 177,99 м.; располо-
женных по адресу: г. Воронеж, ул. Кривошеина, 15/1. 

Начальная цена предложения Лота № 1 - 24 482 700,00руб. 
Начало подачи заявок с предложением о цене - с 09.08.2012 г.
Снижение начальной цены продажи имущества должника происходит каждые 5 дней, по истечении которых 

последовательно снижается на 13 % начальная цена, установленная для определенного периода проведения 
торгов, в течение 30 дней.

Размер задатка – 5% от цены предложения, действующей в данный период.
Ознакомление с характеристикой продаваемых объектов и документами на них осуществляется в рабочие 

дни с 11.00 до 12.00 по адресу: 394018, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 56, оф. 39. Обязательно предварительное 
согласование по телефону: 8 (473) 239-04-04, 8-915-541-09-19.

Заявка на участие в публичном предложении оформляется произвольно в электронной форме на русском 
языке и должна содержать указанные в сообщении о проведении торгов следующие сведения: цену предложе-
ния, наименование, организационно-правовую форму, место нахождения, почтовый адрес (для юридического 
лица) заявителя; фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физического 
лица) заявителя; номер контактного телефона, адрес электронной почты заявителя.

К заявке на участие в публичном предложении должны прилагаться следующие документы: действительная 
на день представления заявки выписка из единого государственного реестра юридических лиц или засвиде-
тельствованная в нотариальном порядке копия такой выписки (для юридического лица), выписка из единого 
государственного реестра индивидуальных предпринимателей или засвидетельствованная в нотариальном 
порядке копия такой выписки (для индивидуального предпринимателя), копии документов, удостоверяющих 
личность (для физического лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о 
государственной регистрации юридического лица или государственной регистрации физического лица в ка-
честве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответствующего государства 
(для иностранного лица); документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени 
заявителя, платежный документ с отметкой банка, подтверждающий внесение задатка в размере 5 % от цены 
предложения, действующей в данный период.

Указанные документы и сведения должны быть представлены в форме электронного сообщения, подпи-
санного электронной цифровой подписью.

Не рассматриваются предложения без указания цены или содержащие цену ниже цены предложения, дей-
ствующей в момент поступления заявки, а также в случае отсутствия требуемых документов.

Для подачи заявки необходимо зарегистрироваться, подать заявку и необходимые документы на электронной 
торговой площадке ООО «МЭТС», размещенной на сайте  www.m-ets.ru в сети Интернет.

Победителем торгов по продаже имущества посредством публичного предложения признается участник, 
который первым представил в установленный срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене 
имущества, которая не ниже начальной цены продажи имущества, установленной для определенного периода 
проведения торгов, и оплативший задаток. С даты определения победителя торгов по продаже имущества по-
средством публичного предложения прием заявок прекращается.

В течение 5 рабочих дней с момента подписания протокола о торгах конкурсный управляющий направляет 
победителю торгов проект договора купли-продажи имущества в соответствии с представленным победителем 
торгов предложением о цене имущества. Договор должен быть подписан в течение 5 рабочих дней со дня его 
получения. Оплата в соответствии с договором купли-продажи имущества осуществляется покупателем в 
течение 20 календарных дней с момента заключения договора купли-продажи. Оформление перехода права 
собственности на имущество происходит за счет денежных средств покупателя. В случае невыполнения по-
бедителем своих обязанностей задаток не возвращается.                                                                                        Реклама.
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